

Il y a deux dates sur cette cloche: la première 1671, fait corps avec elle, ainsi que l'inscription: "Laurens Wickracht me fecit" (c'est Laurent Wickracht qui m'a fabriquée). La seconde a été ajoutée au burin, avec ce texte: "J'ai été bénite par M. N. Didelot, Curé de Gerbépal, le 26 Juillet 1809". Cette deuxième inscription ne fait pas corps avec la cloche, elle a été burinée sur elle lors du deuxième centenaire de la bénédiction de la chapelle.

La première inscription: 1671, nous donne l'âge exact de la cloche, qui est de 313 ans. Or, fondue et placée ici quatre années avant que l'Abbé de Martimprey fût nommé à Lapoutroie, est-ce téméraire de la lui attribuer ? Est-ce que le pèlerinage à Sainte Anne était déjà florissant à cette époque ?

Ce qui me permet de le croire, c'est l'inscription qui ne fait qu'un avec la cloche et qui est d'une beauté exceptionnelle, toute entourée de guirlandes: "Huc convolate christiani ad audiendum verbum Dei." (Accourez ici, chrétiens, pour entendre la parole de Dieu.) Si cette cloche avait pour mission d'appeler les gens à cette chapelle pour qu'ils entendent des sermons, il faut bien croire qu'on y prêchait et la prédication suppose un auditoire important et non pas seulement les gens du château...

Quand, à 15 heures le lundi de fin Juillet le plus proche de la fête, nous faisons le pèlerinage avec la procession et la messe, nous pouvons imaginer les défilés successifs de nos ancêtres qui ont fêté, avant nous, Ste Anne, peut-être depuis 300 ans !

C'est sans doute un peu pour cela qu'en cet endroit sympathique on respire le calme et la paix... Nous resterons fidèles jusqu'au bout à cette tradition:

Dans ton sanctuaire,
Que de pèlerins
Sont venus te faire
Part de leurs chagrins!

Que d'âmes craintives
T'ont dit leur effroi!
Les pleurs les plus vives
S'en vont grâce à toi.

Et sur cette terre
Pendant trois cents ans,
Ta main débonnaire
Garda nos Parents.

Nous sommes encore
Tes enfants chéris.
Martimprey t'honore
Comme au temps jadis.